



Ecocatequesis 1

Cuidadores de la Creación

Niños



Delegación de Catequesis
de Santiago de Compostela

Delegación de Catequesis
Arzobispado de Santiago de Compostela

www.catequesisdegalicia.com

Competencia:

El niño será capaz de comprender los efectos ambientales del COVID 19, y desde la invitación a cuidar de la Creación podrá valorar el impacto de sus pequeñas acciones.

1.1. Escucho y Veo



Observa la fotografía

- ¿Qué problema vez?
- ¿Has visto este problema a tu alrededor?
- ¿Qué piensas de estas acciones?
- ¿Qué peligro vez en esta forma de contaminar?

1.2. Escucho y me sorprende

Muchas personas a nuestro alrededor tiran en la calle los guantes o las mascarillas que usaron para protegerse del Coronavirus. Claro que es necesario este tipo de protección personal ante la pandemia, lo que está mal es deshacernos de ello sin responsabilidad alguna, sin pensar en la contaminación que estamos generando.

Los ambientalistas nos advierten que esta forma de contaminar constituye una seria amenaza para el planeta. Los guantes y las bolsas, particularmente son peligrosos para la vida marina, pues estas se asemejan a las medusas, alimento que consumen las tortugas marinas, y las asas de las mascarillas pueden hacer que los animales se enreden en ellas, por ejemplo. Estos comportamientos humanos y nocivos para el buen vivir en nuestra casa común se contradicen con lo que la Biblia nos enseña.

En el primer libro de la Biblia leemos que los seres humanos recibieron de parte de Dios la instrucción de cuidar y cultivar la creación. Busca en tu Biblia: Gn 2, 15 y lee este llamado:

“Entonces el Señor Dios tomó al hombre y lo puso en el huerto del Edén para que lo cultivara y lo cuidara”. (Gn 2, 15)

¿Cuáles son los verbos que señalan el deseo de Dios? Cultivar y Cuidar. El primer verbo nos señala la acción de trabajar o labrar la tierra y el segundo verbo a la responsabilidad de protegerla, custodiarla, salvaguardarla.

Es decir, todos podemos tomar de la bondad de la tierra para alimentarnos y vivir, pero también debemos protegerla y garantizar su ciclo de vida y su fertilidad y esto implica, entre otras cosas, no contaminarla.

Todos los niños, con mucho o poco, podemos hacer la diferencia e interrumpir esta cadena de contaminación, como tirar en el lugar adecuado la basura que generamos, o recoger con las debidas precauciones, lo que otros han tirado irresponsablemente. El Papa Francisco dice que este y otros pequeños gestos son actos de amor, son parte de una generosa y digna creatividad, que muestra lo mejor de nosotros mismos.

“No hay que pensar que esos esfuerzos no van a cambiar el mundo. Esas acciones derraman un bien en la sociedad que siempre produce frutos más allá de lo que se pueda constatar, porque provocan en el seno de esta tierra un bien que siempre tiende a difundirse, a veces invisiblemente” (Ls 212).

1.3. Escucho que puedo hacer algo

En tiempos de pandemia, más que en ningún otro tiempo, un buen reciclaje es fundamental.



¿Podrías hacer tuya la invitación: Limpia a tu paso?



¿Qué otras acciones puedes realizar para gestionar más eficazmente el desecho de guantes y mascarillas?



¿Podrías considerar la opción de usar mascarillas reciclables?



Podrías proponer a tus papás realizar la Experiencia Catequística: "Caminata por la Creación". Encuentras un guión en: <http://www.catequesisdegalicia.com>



Oramos agradecidos

Dios Creador,
en la Biblia nos enseñas que por tu Palabra, la Tierra produjo plantas que dieron semillas y árboles de todo tipo. Los ríos, las montañas, los minerales, los mares y los bosques sostuvieron la vida, como también ahora la mantienes. Fortalece nuestra fe y la de nuestros papás y hermanos, para confiar en tu cuidado infinito por la tierra y todas las criaturas que en ella habitamos. Danos muchas ideas para ser buenos cuidadores de nuestra Tierra y de nuestros hermanos, sobre todo de los más pobres. En el nombre de Jesús, que vino a proclamar la buena nueva a toda la creación. Amén.



Canto: La creación - Piero